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2019 年 10 月 13 日 

主日講台信息 

「拿起、祝福、擘開、遞給」  

／謝榮生 牧師 

經文：馬太福音第廿六章 17-30 節 

「除酵節的第一天，門徒來問耶穌說：你吃逾越節的筵席，要我們在哪裡給

你預備？耶穌說：你們進城去，到某人那裡，對他說：夫子說：我的時候快到了，

我與門徒要在你家裡守逾越節。門徒遵著耶穌所吩咐的就去預備了逾越節的筵

席。到了晚上，耶穌和十二個門徒坐席。正吃的時候，耶穌說：我實在告訴你們，

你們中間有一個人要賣我了。他們就甚憂愁，一個一個的問他說：主，是我嗎？

耶穌回答說：同我蘸手在盤子裡的，就是他要賣我。人子必要去世，正如經上指

著他所寫的；但賣人子的人有禍了！那人不生在世上倒好。賣耶穌的猶大問他

說：拉比，是我嗎？耶穌說：你說的是。他們吃的時候，耶穌拿起餅來，祝福，

就擘開，遞給門徒，說：你們拿著吃，這是我的身體；又拿起杯來，祝謝了，遞

給他們，說：你們都喝這個；因為這是我立約的血，為多人流出來，使罪得赦。

但我告訴你們，從今以後，我不再喝這葡萄汁，直到我在我父的國裡同你們喝新

的那日子。他們唱了詩，就出來往橄欖山去。」 

 

弟兄姊妹早安。我想你們國慶的連續假期一定非常蒙恩蒙福，可以休息，享

受弟兄姊妹和家庭的生活。我們今天可以一起敬拜上帝，感謝上帝的恩典。在今

天的信息中，我要先跟各位分享一些神設立教會，和祂在教會當中的心意，然後

我們再看神在聖餐當中到底給我們一些什麼樣的教導跟提醒。 

真教會的標記：聖言、聖禮 

在十六世紀，改教學者、神學家們就在重新思考到底什麼是個真教會的標

記，他們共同得到兩個結論，一個是，真教會的標記必須要忠實的傳講神的道。

教會一定要傳講神的道，不然就只是個俱樂部，大家在這裡歡喜快樂而已。所以，

傳講神的道是教會最重要一件事情。第二個，他們從聖經的領受，教會必須要能

正確的施行聖禮。除了傳講神的道，還要施行聖禮。 

當然，不同的改教學者對於真教會還有不同的看法，我想我們信友堂可以從

加爾文的角度來思考。加爾文認為如果要再加上第三項，那一定是信徒要能夠遵
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行上帝的道。也就是說，教會是一個見證上帝話語的地方，教會是一個活出十字

架、彼此相愛的所在。 

聖禮：洗禮、聖餐 

我們都知道教會是基督的身體，基督在教會裡設立了兩個聖禮，一個是洗

禮，一個是主的晚餐，我們也常稱之為聖餐。每個月的第一個主日，我們在教會

裡就守主的晚餐，守聖餐。 

洗禮，是為了初信的弟兄姊妹，是一次的，並且永遠有效的一個禮儀，不管

你是剛出生、幼兒、兒童、成年，一個人一輩子只要受洗一次。但我們對於一些

比較年幼受洗的孩子們，教會的作法就是當他們青少年的時候，他們已經能夠分

辨聖經真理，能夠分辨聖餐的餅、杯，這個時候我們需要再次教導他們基要真理，

鼓勵他們能夠接受堅信禮；不是要再水洗，只是接受堅信禮。所以對水洗來說，

一個人一生只要一次，不管你是什麼樣的年紀受洗，只要一次，而且一生都有效。 

聖餐，是為信而受洗的弟兄姊妹，定期擘餅、分杯，一起紀念主。所以，如

果在座還有還沒有受洗的好朋友，牧師鼓勵你們趕快認識基要真理、認識耶穌的

愛，認識耶穌的十字架，你知道你需要耶穌，你需要上帝的救恩、救贖，鼓勵你

趕快可以受洗，歸入教會―基督的身體，然後我們一起擘餅、分杯的時候，我們

就同領耶穌基督，一同的來分享祂。 

聖禮――新舊約的對應 

這兩個聖禮，洗禮和聖餐，其實在舊約中相對有對應的，舊約中的割禮，其

實就是延續到新約中的洗禮。割禮是一個你要成為上帝兒女的記號，所以以色列

男子出生第八天都要行割禮。為什麼他們要行割禮？因為這顯明他的信仰、身

分，他在神面前是上帝的孩子。所以割禮是一個記號，一個身分，如同洗禮對我

們來說是一個聖靈的印記，洗禮以後我們就明白我們是神的兒女，有這樣十字架

的祝福在我們身上。 

另外一個對應的就是逾越節的晚餐。今天的經文中，耶穌跟祂的門徒是在逾

越節，一起來守這逾越節的晚餐，然後耶穌立了聖餐的儀式。逾越節的晚餐，我

們都知道那是上帝當年藉著摩西要帶領以色列人出埃及，他們在埃及受苦了四百

卅年，他們禱告求上帝憐憫拯救他們，於是神藉著摩西把他們從埃及帶出來。在

出來的那天晚上，上帝要他們設立逾越節的晚餐，就是紀念上帝把他們從世界、

罪惡、埃及中給拯救出來。所以我們今天守聖餐，當然也是紀念神在我們身上的

恩典，紀念十字架的大能，紀念耶穌基督在十字架救贖我們一切所擺上的恩惠。 

 



 

3 

聖禮的重要意義 

因此教會必須按著聖經的教導去施行這兩個聖禮，洗禮和聖餐，也因此這兩

個聖禮對教會有非常重大的意義。這重大意義，我覺得有四點可以跟各位分享。 

  第一點，藉著在聖禮當中，我們的感官，五官得到的信息，這信息讓你明

白神已經把在基督裡立約的祝福賞賜給你了。無論是透過洗禮或聖餐，聖靈使我

們透過感官的領受，讓我們明白上帝已經做成了一切救贖的恩典跟工作。你要明

白。這是第一點。 

第二點， 藉著聖禮所帶出的印記，使我們確信，使我們在信心上確定、有

把握我們已經得著上帝一切的賜福。無論是透過洗禮或聖餐，我們所領受的祝

福，上帝都已經加給我們了。並且在聖禮的當中，不斷的強化我們的信心，使我

們繼續的盼望、等候神所應許祂要成就的。這是第二點。 

第三點，聖禮讓我們知道我們有一個特殊的身分，這身分是跟世界有所分別

的，無論是透過洗禮或聖餐，都顯明你是被上帝所愛，被上帝所救，你是神的兒

女，是神的百姓。你是上帝特別揀選，把你從這罪惡世界中分別出來，我們不再

屬世界了。聖餐、洗禮不斷的告訴我們，我們是屬上帝的，不再屬世界。 

第四點，透過聖禮可以提醒我們，按著主的話繼續的愛主、繼續的愛神的教

會，繼續的服事主，直到我們見主面的日子。 

聖禮可以帶出這幾個目的，幫助我們在每次領受聖餐時可以更多的思想，所

以教會要施行聖禮。 

另外，我覺得對於聖禮我們還有兩件事情要明白、要理解。第一，施行聖禮

的時候，我們倚靠的是耶穌基督的信實和祂的完全，無關乎主禮者的信心和美

德。也就是說，主禮者的瑕疵，不影響聖禮的施行。各位，這樣你了解嗎？聖禮

的有效，它的神聖和恩典，乃在乎於信實又完全的上帝，是祂所設立的。任何一

個主禮者都是蒙恩的罪人，所以我們不可能期待今天主領聖餐的人，或為我們施

洗的那主禮者是個完美、完全、道德無缺的人，不可能。所以我們要相信聖禮的

有效和它的神聖性，乃是在於它是耶穌基督所設立的。這一點我們需要明白。 

第二，聖道，聖經裡所啟示的福音，我們是用耳朵聽的。因為有人先講福音，

以致我們用聆聽、傾聽的方式領受、明白了，可是福音還是要讓人看得見的。我

們可以理解，我們要說我們活出上帝的愛，活出十字架捨己，那是福音的一個見

證，感謝主。但是耶穌基督設立的聖禮，洗禮和聖餐，那是一個可見的道，可見

的福音。當我們看到洗禮，我們就看到耶穌基督在十字架上拯救我們的恩典。當

我們領受聖餐的時候，我們就可以思想耶穌在十字架上為我們擘開，神的愛就這
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樣流露在我們的生命當中，耶穌把祂自己分享給我們，以致我們都可以領受耶穌

所賜給我們那一切的恩典。所以聖禮有眼見為憑的功效，你看到了，你就明白，

你就相信，你就知道神與我們同在，祂說的我們都「阿們」，因為我們看到了。

透過聖禮，我們可以看到上帝的愛，看到福音的恩典。 

本段經文的三個重點 

剛剛我們讀馬太福音 26 章的經文，我不去仔細分析這段經文的內容，但這

段信息我想聖經告訴我們三件事情。 

1.門徒中有賣耶穌的猶大 

第一件事情就是，主耶穌被賣的那一夜，耶穌跟門徒在一起吃逾越節的晚

餐。而在那晚餐中，耶穌明明的指出祂門徒中的猶大這個人要賣祂，而且猶大也

知道耶穌明白自己要賣祂。 

猶大是中途變節嗎？他跟隨耶穌這麼久，跟其他門徒一樣服事主，看來也非

常有事奉的能力，醫病、趕鬼、顯神蹟，跟其他門徒一樣。可是如果讀約翰福音

第 6 章，不，猶大跟其他門徒不一樣，耶穌說這個人是魔鬼，這個人從起初就不

信。猶大不是中途變節，耶穌說他從起初就沒信。 

弟兄姊妹，你不要因為某些基督徒做了什麼而讓你跌倒、離開上帝。如果我

們當中有一位猶大，你不要因為他而被絆倒。耶穌說，其實這個人從起初就沒信。

求上帝幫助我們對真理有認識，以致對我們教會生活也能帶來一些助益。 

2.耶穌基督就是經上那位受苦的僕人 

第二件事情，耶穌強調祂必須要去世，也就是祂要受死，這對祂來說，正如

經上指著祂所寫的。這就是以賽亞書 53 章，受苦的僕人。耶穌基督就是那位為

你我代贖而受苦的僕人。這是耶穌說了第二件事情要我們知道、明白。 

3.耶穌基督設立聖餐 

第三件事情，耶穌藉著逾越節的晚餐，藉著他們所吃的餅、喝的杯，設立了

聖餐。然後耶穌對門徒說，「你們拿著吃，這是我的身體」；「你們都喝這個；因

為這是我立約的血，為多人流出來，使罪得赦。」 

這是今天我們讀的經文大概的三個重點。耶穌在逾越節的晚餐，藉著餅和杯

來表示這是祂的身體和寶血。領聖餐，在這兩千年的教會歷史上，對於餅跟杯到

底要怎麼解釋，其實有非常多不同的角度。 
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聖餐中「餅跟杯」所代表的意義 

信友堂是長老宗，所以我們需要從長老宗的角度、傳統、神學，來理解餅跟

杯所代表的意義。我們所使用的餅跟杯，只是代表耶穌基督的身體和寶血。即或

主禮的牧師在這裡為餅跟杯祝福了，那個餅跟杯還是餅跟杯，那個餅跟杯不會就

成為耶穌基督的身體和寶血，不會。祝福以後，它還是餅跟杯，只是那個餅跟杯

在屬靈的意義上，它代表耶穌基督的身體跟寶血。 

而當我們奉三一真神的名在領餅跟杯的時候，我們也知道耶穌基督在屬靈上

是與我們同在的。屬靈上與我們同在，並不是像兩千年前耶穌可以跟門徒就這麼

當面的在一起，一起吃晚餐那樣的場景，不是。耶穌基督復活四十天以後祂已經

升天，在父的右邊為你我代求。只是今天我們在領餅跟杯時候，耶穌乃是在屬靈

上與我們同在。 

今天教會領受聖餐已經非常的儀式化、禮儀化。可是我們仍然明白，當我們

一起擘餅、分杯的時候，我們乃是在承認自己的罪惡，我們乃是紀念主耶穌基督

祂為我們死在十字架上這樣的恩典，我們為此感恩。然而我們也知道，因著耶穌

基督，我們乃是與上帝立下了新約的恩惠，這是讓我們歡喜快樂的事。 

有時候我們領聖餐會選一些比較十字架、寶血的、感受上會比較沉重一點的

詩歌，但弟兄姊妹，聖餐不單只有紀念耶穌的死，聖餐當中也充滿了主的復活、

祂的再來，充滿了我們領受的盼望，充滿了我們跟上帝立約這樣的喜悅。聖餐是

一件歡喜快樂的事。我也盼望下一次我在服事聖餐的時候，我能夠選我們讚美詩

歌裡那首快樂歌。領聖餐的時候，因著我們領受上帝的恩典，是非常歡喜快樂的

事。 

除了福音書裡面的這些聖餐經文，我想最多在聖餐中所要誦讀的是哥林多前

書 11 章 23 到 26 節的經文。這段經文我們都很熟悉，「我當日傳給你們的，原

是從主領受的，就是主耶穌被賣的那一夜，拿起餅來，祝謝了，就擘開，說：這

是我的身體，為你們捨（有古卷：擘開）的，你們應當如此行，為的是記念我。

飯後，也照樣拿起杯來，說：這杯是用我的血所立的新約，你們每逢喝的時候，

要如此行，為的是記念我。你們每逢吃這餅，喝這杯，是表明主的死，直等到他

來。」 

我想這段經文也傳遞了一個非常重要的信息，就是我們每逢吃的時候，每逢

喝的時候，保羅提醒，那是耶穌所教導的，我們要如此行，為的是紀念主，直等

到祂來。保羅在這裡所寫下的這一段主的教導，跟福音書裡面的教導正好相輔相

成，讓聖餐的真理更加的完全。 

並且，這段經文其實也帶領我們進入一個對聖餐真理有更深的理解，這更深
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的理解是讓我們回到過去，我們知道耶穌的十字架已經成就一切救贖的恩典，但

是我們也要面對現在，現在我們必須因著信心，每個月領受一次聖餐，但在這聖

餐當中，我們同時要見證出我們彼此相愛、弟兄姊妹要互相恩待的一種教會生

活。同時，我們也要在信心裡面被鼓舞、被激勵，我們要持續的等候耶穌基督的

再來。所以我們需要每個月、每個月這樣的領聖餐，直到耶穌基督再來。這是保

羅在哥林多前書 11 章裡面教導我們的幾個真理的重點。 

哥林多教會在聖餐中產生的問題 

不過，雖然我們每一次或常常在聖餐當中使用這段經文，可是你知道保羅講

的這段經文的重點，並不是在教導我們怎麼樣守聖餐，不是。這段經文的重點，

我們如果從 17 節讀到 34 節，把整段讀完你會發現，其實保羅講的這段聖餐裡，

乃是在處理教會當中因著他們聖餐所產生的問題。 

哥林多教會在聖餐的時候發生了許多荒腔走板的問題，保羅因為知道這些問

題而重新教導他們聖餐的真理。重點是，教會的這些問題為什麼會產生，而保羅

需要重新教導他們聖餐的真理？保羅甚至嚴嚴的責備哥林多教會，「你們領受聖

餐不是一種祝福，反而是非常大的虧損，是一種損害，你們不領聖餐還好，你們

領聖餐，反而對教會來說是一種損害」。怎麼會這樣？你看保羅繼續語重心長的

提醒教會，他說，「無論何人，不按理吃主的餅，喝主的杯，就是干犯主的身、

主的血了。人應當自己省察，然後吃這餅、喝這杯。因為人吃喝，若不分辨是主

的身體，就是吃喝自己的罪了。」 

弟兄姊妹，聖餐是好的，但哥林多教會到底發生了什麼問題，讓保羅責備他

們說你不領聖餐還好，你領了聖餐反而對你有更大的虧損？到底是什麼問題造成

領聖餐是他們的虧損？保羅在 11 章的 17 節到 22 節記載了原因，保羅很清楚的

把哥林多教會的問題寫下來。（各位可以自己看，我就不讀了）。 

這段聖經裡保羅指出哥林多教會的問題，第一個，他們在聖餐當中彼此分門

結黨。聖餐怎麼分門結黨？這可能我們一下子讀不懂，沒關係，我們等一下再來

解。保羅說分門結黨就是分門別類，也就是我們弟兄姊妹彼此分門別類，你跟我

是一樣的，他跟我是不一樣的。這是保羅責備他們第一個問題。 

第二個問題，吃聖餐的時候居然有人捱餓，卻有人醉酒。在聖餐裡面怎麼樣

的情況是有人會醉酒，有人會捱餓？這種現象產生了一種結果，保羅說這種結果

很可恥，保羅說這種結果就是讓教會裡那些窮困的、弱勢的、比較不被人重視的

弟兄姊妹感到自卑和羞愧。可能我們更不理解，為什麼聖餐會造成這種現象，怎

麼會有人在聖餐中感到自卑跟羞愧？保羅為這種現象下了一個結論，他說，「弟

兄姊妹，你們守聖餐是藐視上帝的教會，你們不守聖餐還好，守聖餐是藐視上帝
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的教會」。難道哥林多教會的弟兄姊妹不懂得聖餐的真理嗎？如果懂，為什麼在

聖餐時會發生這些錯誤的現象？可能我們需要先瞭解一下當時的聖餐到底是什

麼情形，當時社會背景到底是個什麼樣的狀況，當時教會的成員到底是個什麼樣

的組成。 

初代教會舉行聖餐的方式，跟主耶穌在世時跟門徒一起在逾越節用晚餐的方

式是一樣的。也就是初代教會的聖餐方式，如同我們今天團契、小組的愛宴，大

家真正帶著飯、菜、餅，一起吃一頓豐富晚餐。初代教會的愛宴、聖餐是這樣舉

行的，跟我們今天的聖餐方式已經完全不一樣了，我們今天是用那小小的餅，一

小杯葡萄汁來代表這是耶穌基督的身體。教會兩三千位弟兄姊妹，我們不可能

說，下個禮拜我們要把台大的操場租下來，在那裡開席 250 桌，一起舉行聖餐

擘餅。我們不會再這樣去施行聖餐的禮儀了。在現今的教會都是用這種非常儀式

化、抽象化的方式，藉著這餅跟杯，來施行聖餐。 

如果是一頓正式的晚餐，在吃飯的時候就發生很多的現象。六點開席。今天

的喜宴六點開席，常常有人六點半、七點鐘才來，「我不用去那麼早，六點不可

能開席的，我七點再來，正好吃飯」。可是當時的弟兄姊妹可能他對時間的觀念

沒有這麼準確，當時沒有手錶。可是想一想，在當時的社會環境中，貧富差距這

麼大，如果教會能夠有一頓聖餐，很多弟兄姊妹可以來吃飽一頓飯，這對很多人

來說是非常重要的事。既然吃飽一頓飯對很多人來說是重要的，他怎麼可能會遲

到、拖延呢？他怎麼可能不會看重他今天要來教會要準時的去吃那頓飯呢？顯見

是有很多人沒有辦法準時來教會加聖餐的。 

可是，有一些人早早就來了，在那裡背著手就在等，為什麼還有這麼多人沒

有來呢？「我們已經等了十分鐘了，很餓了，那我們就先吃吧」。在聖餐的晚餐

當中，有人就開始大吃大喝，吃多喝多甚至醉酒。可是保羅說，「你們這些吃多

喝多反而醉酒的人，你們有沒有體恤那些還沒有來到我們當中的弟兄姊妹？他們

為什麼遲到，難道他們不看重要吃飽一頓飯嗎？不是的」。 

弟兄姊妹，你知道當時的成員嗎？在教會裡面有社會地位高的，有能力強

的，甚或相對有比較富有的，可是同樣也有能力比較軟弱的、沒有什麼社會地位

的，甚至有人是身不由己。「你說六點鐘愛宴，我很想六點鐘到，我到不了。我

身不由己，我是什麼身分？是奴隸」。弟兄姊妹，教會裡面有社會非常高尚的人，

可是不要忘了還有很多社會非常低階層的人。而那些社會中高尚的人，不耐煩等

候那些社會低階層的人，那些沒有辦法掌握自己時間的人，在愛宴當中他們就自

己吃喝。這是當時哥林多教會的一種愛宴的現象。 

貧富差距從以前到現在，都存在於任何一個社會當中，階級地位在貧富差距

當中，其實區分得都非常清楚，財主和社會地位高的人在教會裡面一樣備受禮
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遇。弟兄姊妹，如果我們的信友堂也是這樣，求上帝憐憫我們。如果財主跟社會

地位高的人在信友堂裡面也備受禮遇，這是上帝要責備我們的。社會地位卑微的

人，很容易被人忽視，在社會裡面是不容易被人看見的。在哥林多教會，社會地

位卑微的人也一樣不容易被看見。弟兄姊妹，如果信友堂有社會比較低層的弟兄

姊妹，如果他們也被我們忽視，求上帝責備我們。我們不能習以為常，不能以為

社會上就是這樣的一種態度跟價值，今天在教會裡一樣也是這種態度和價值。 

保羅嚴嚴的責備哥林多教會，怎麼可以在愛宴當中居然有人吃多喝多甚至喝

醉，而有人卻捱餓。難道這個教會真的這麼缺乏愛心嗎？難道這個教會的兄姊妹

就這麼缺乏忍耐嗎？難道哥林多教會弟兄姊妹都只顧自己嗎？所以你知道保羅

非常生氣，對哥林多教會在愛宴當中居然用這樣的方式，去虧欠那些比較弱勢的

弟兄姊妹。不單只是吃一頓飽飯而已，而是在愛宴、聖餐當中，保羅看到這個教

會太屬肉體了。 

我想對哥林多教會的弟兄姊妹，或者對今天我們信友堂的弟兄姊妹來說，我

們真的沒有刻意要去作區隔，我們沒有心裡說「我社會地位比較高，或我比較富

有，我故意要去看輕那些社會地位比較低，或比較相對生活上比較缺乏的弟兄姊

妹」。我們可能不會，但是那些有需要的人被忽視，我們不是刻意，但我們卻忽

視。 

弟兄姊妹，保羅說這就是分門結黨，不是你找一個情投意合、跟你想法一樣

的人，你說我們是一家的，不是這個意思。分門結黨的意思就是你把社會的那一

套完全帶進教會，無形中看重所謂高尚的弟兄姊妹，看輕了那些社會低層的弟兄

姊妹，這是保羅說哥林多教會分門結黨。教會怎可以有這樣的現象？保羅說，你

們領受聖餐，你們乃是製造聖餐的混亂；你們領受聖餐，其實更顯出了你們對耶

穌十字架的愛缺乏見證。保羅說，這個領受聖餐的方式，破壞了教會的合一。 

弟兄姊妹，我們看到這些層面沒有？我們看到教會的這些軟弱沒有？我們每

個月領受聖餐，難道只是行禮如儀的在這裡感謝上帝救我們、愛我們、我們領受

那個餅、杯而已嗎？ 

保羅非常清楚哥林多教會的問題，因為在 11 章裡他自己說到，「在你們中間

不免有分門結黨的事，好叫那些有經驗的人顯明出來。」保羅怎麼會這樣寫？看

來他知道哥林多教會到底有什麼問題，他也知道他們在愛宴上面的問題，他說，

「叫那些有經驗的人顯明出來」誰是有經驗的人？為什麼要顯明這些所謂有經驗

的人？ 

我想從初代教會一直到如今，可能教會或你我都有一些錯誤的屬靈觀，這錯

誤的屬靈觀就是認為越屬靈的人、屬靈生命越好的人，與上帝賜給他的恩典、恩
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惠、祝福是成正比的。所以我們得到一個結論，一個人的富有程度、知識能力、

社會地位，就是他屬靈外在的記號。你要看這個人有多屬靈，就看他在社會上是

作什麼的；你覺得這個人有多屬靈，你看他能力有多好，你看他家庭的經濟狀況

有多少。弟兄姊妹，這是一個錯誤的屬靈觀。保羅說這種錯誤的屬靈觀，已經羞

辱了在教會中相對弱勢、貧窮、軟弱的弟兄姊妹，因為我們的屬靈觀是認為這些

貧窮、弱勢、軟弱的人是不屬靈的；如果他們愛主、服事主，他一定也會努力認

真，他今天不會是這樣的生活。你看我們的推論多可怕，我們有一種錯誤的屬靈

邏輯的推演，以致無形中在教會裡就造成了分門結黨。不是你刻意，而是無形中

造成的。保羅說，這就是藐視神的教會。 

拿起、祝福、擘開、遞給 

「耶穌拿起餅來，祝福，就擘開，遞給門徒，說：你們拿著吃，這是我的身

體」。「餅」是代表耶穌的身體，「拿起」表示耶穌因著愛，祂要被舉起、被掛在

木頭上，祂要被天父咒詛，為你我的罪。但是當祂被舉起來，反而要吸引萬人來

歸向祂，使歸向的人都可以因著祂而領受天父一切的祝福。 

「擘開」預表了耶穌基督的身體死在十字架上，為我們捨的，為我們擘開，

祂經歷的一切羞辱痛苦。耶穌基督的捨，使凡願意相信的人都可以得著祂所賜福

的生命。使徒約翰跟我們說，「人有了神的兒子，就有生命，沒有神的兒子，就

沒有生命」。 

這被祝福的餅擘開了，要「遞給」人，耶穌把那餅跟杯擘開，遞給門徒。弟

兄姊妹，聖餐是我們一同分享、一同領受耶穌基督自己。所以為什麼我們擘餅分

杯，分完了以後我們要一起同領，不是你拿了就自己先吃先喝了，不是，我們要

等候，等候那後拿到的弟兄姊妹，然後一起同領餅跟杯。分享是必須透過傳遞的，

而「遞給」的價值，乃是在於我們裡面有十字架的恩典，有主的愛。保羅在聖靈

的感動中傳遞耶穌的話，耶穌說，「你們應當如此行，為的是記念我。」 

弟兄姊妹，聖餐真正的意義在愛與捨。如果今天教會見證不出愛與捨，保羅

說我們領聖餐那是一種虧損。每個月我們都按時的在這裡領受聖餐，我求上帝幫

助我們更正確、更深的去明白聖餐的真理，也活出十字架愛的意義。哥林多教會

雖然也非常看重聖餐，大家一起吃飯，可是從保羅的責備中，我們發現哥林多教

會的聖餐徒具外在的形式，愛宴徒具外的形式。 

今天教會裡面各樣的聚會、崇拜，甚或洗禮、聖餐，我要請弟兄姊妹重新去

思考我們跟神的關係，並且我們跟弟兄姊妹的關係。常常我們在屬靈的層面非常

看重我們跟上帝的關係，以致我們會輕忽，或不太去經營我們跟弟兄姊妹同工的

關係，可是這不是保羅所教導的。保羅所教導的是，如果你看重你跟上帝的關係，
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請你看重你跟其他弟兄姊妹的關係。你不願意得罪神，你也不敢得罪上帝，保羅

提醒我們，那你就不要去得罪弟兄姊妹。因為得罪人，就是得罪神。我們常常把

神跟人分開來看，可是不，弟兄姊妹，聖經從來沒有叫我們把愛神跟愛人這兩件

事分開來看。我們可以外表非常敬虔的在這裡領受聖餐，可是我們可能內心對弟

兄姊妹一點愛都沒有。保羅責備的是這樣的聖餐方式。 

弟兄姊妹，當我們領受聖餐時，我們也必須要省察自己，因為聖餐表達的不

單是你跟上帝的關係，聖餐要表達的是我們跟上帝的關係。是我們！我們是一體

的，我們同領餅跟杯，我們同享耶穌基督的身子跟寶血。 

幾個提醒與共勉 

最後我想有幾個提醒，提醒我自己，也鼓勵弟兄姊妹，我覺得很重要。可能

我們不常提到這些，但我想今天我們講到聖餐，我要特別的提醒我自己，也鼓勵

弟兄姊妹。 

第一，請你務必看重聖餐禮拜。我不是要分別教會的第一個主日跟其他主日

有什麼差別，但我們總是在第一個主日去守聖餐，當你看重聖餐，你就看重聖餐

主日。教會有許多年長的媽媽們，在第一個主日有拿俄米團契。她們體弱，甚或

是身體有非常多的病痛，她們不容易出門。你知道她們帶著病痛、軟弱的身體來

教會做一次禮拜是多麼辛苦的事情。可是每每第一個主日你就看到非常多年長的

媽媽們，即使拄著柺杖、坐著輪椅，她都要來教會，因為她說今天我要來守聖餐。 

弟兄姊妹，我再說，我不是要把第一個聖餐主日特別神聖化，不是，而是上

帝幫助我們看重聖餐，因為這是教會的聖禮，我們一起同領一個餅杯，這是多麼

有福的一件事。這些年長媽媽們的生命見證，值得我們效法。 

第二，在每個月最後一個主日的週報上都會登下一個主日，也就是每個月的

第一個主日是聖餐主日，然後上面的報告事項都會提醒弟兄姊妹，我們要好好的

自己省察自己。我要在上帝面前認罪，有的時候我守聖餐，我並沒有好好的省察

自己，就如同保羅所說的，我可能已經在不經意當中吃喝自己的罪了。所以弟兄

姊妹，我們好不好在守聖餐以前，可以好好的省察自己，讓我們在基督裡的屬靈

生命上，可以有一個好的長進。好好的省察自己，我們再來一同的領餅跟杯。 

第三，我求上帝幫助我們，從非常看重我們跟神建立關係的當中，也可以更

進一步的去看重我們跟其他弟兄姊妹所建立的關係。不要輕忽了神把鄰舍放在我

們身邊的意義跟目的。這是第三個。 

第四，求上帝幫助教會，不要落入分門結黨的當中，不要落入貧富、地位高

低的大小眼裡面。如果我有，求上帝憐憫我，求上帝責備我。教會當中那些領受
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比較多恩典的弟兄姊妹，也就是所謂「有的」，上帝給我們這些恩典不是要我們

驕傲，乃是要我們去更多的分享和服事那些不足的弟兄姊妹。 

第五，在許多的事上，求上帝幫助你、幫助我，我們從十字架的舉起、祝福、

擘開、遞給，這些福音的面向當中，不只使我們更深的得著益處，也使我們所接

觸到的人可以得著耶穌基督生命的恩典。 

求上帝幫助我們這個教會，幫助我們的團契，幫助我們的小組，幫助我們的

家庭，常常因著耶穌被舉起、被祝福、被擘開、被遞給人。 

我們一起禱告 

感謝親愛的天父，你獨生的兒子耶穌成為我們贖罪祭。耶穌的順服和捨己，

使祂願意被舉起，被祝福，被擘開，被遞給人。願主的教會和我們個人也可以因

著主而彰顯十字架的恩典，在每一次施行聖禮或領受聖餐的時候，不再徒具形

式，而是可以進入在可見的真理當中。感謝我們的神，垂聽我們的禱告，奉耶穌

基督的聖名，阿們。 

                                                 （呂琪姊妹整理） 

 


